

# En Rusia los soldados mal alimentados abandonan las posiciones retirándose al interior

## SE TEME LA DESINTEGRACION DE LA CHINA

PARIS, 27.—La conferencia inter-raliada que pronto reunirse discutirá la actual situación en Rusia, con seguridad serán botados los maximilistas, una paz por separado no se puede arreglar por este pequeño grupo de traidores que no representa a Rusia. Todavía tengo muchísima fe en los cosacos encabezados por Kelidones.

TOKIO, 27.—Informase que en ciertos círculos del Gobno. existe cierta considerable inquietud respecto las condiciones en la China. Hay una tendencia creciente en las provincias de desatender al Gobno. central y de obrar independiente. Esto se considerará ominoso pues témesese que esta desenfrenada independencia preparará el terreno para otra revolución y ayudar en la desintegración de la China.

CRISTIANIA, 27.—Auncia el Ministro de Relaciones el hundimiento del vapor Noruego «Krossfond», perecieron un oficial y 14 tripulantes, también perdióse el vapor Victoria.

ESTOCOLMO, 27.—El Volkesseitung publica un ataque a la mayoría de los socialistas con relación a los acontecimientos en Alemania, les acusa de haber dado a sus camaradas rusos información falsa respecto la situación en Alemania.

PEKIN, 27.—Se aumenta la anarquía en la Siberia donde se ataca y roba a los extranjeros. Los cónsules han notificado a las autoridades rusas que si no pueden garantizar la seguridad, la propiedad y vidas de sus connacionales, tratarán de obtener la protección de tropas británica, americana, y japonesa.

WASHINGTON, 27.—El cónsul americano en Tiflis informa que háse establecido un nuevo gobierno como protesta contra la anarquía que reina en Rusia. Los miembros de este gobierno son conservadores resueltos hacer lo posible para contener la ola de desorden que amenaza engolfar también esta parte de Rusia. Informes oficiales recibidos de Suecia, dicen que 375000 hombres de tropa de la Ucrania abandonaron las trincheras dejando sin protección esa parte del frente.

LONDRES, 27.—Desde Italia nos informan de numerosos casos en que los prisioneros austriacos aseguran que Alemania prometió la paz a Austria antes de la Pascua de Navidad. Se le informó a los austriacos que Hindenburg comenzaría una nueva batalla que obligaría a los aliados hacer la paz antes del fin de año, la situación alimenticia de Austria es mala, indudablemente el pueblo sufre mayores privaciones que en cualquiera otra parte del imperio, son casi inobtenibles el té, café, azúcar, géneros, carne y leche por cualquier precio. Las legumbres escasas y la ración de pan es inadecuada para las necesidades invernales de la población industrial se muestra alarmada. Se han declarado nuevas enfermedades que atribuyese a la insuficiencia del alimento. Los estados mayores austro alemanes se hallan en una situación muy difícil debido al fracaso del empuje italiano porque el invierno ha cogido a los in-

## Pormenores de la lucha en Francia

vasores en comarcas montañosas y difíciles: al mismo tiempo al inesperado empuje de los Ingleses en Francia y Flandes ha impuesto muy pesadas levadas a la potencia varonil de Alemania. A no ser que logren a aplastar muy pronto a los italianos, el invierno les alcanzará en una posición muy desventajosa que posiblemente convertirá la invasión de Italia en supremo desastre alemán.

NEW YORK, 27.—El corresponsal del «New York Sun» en París comunica que los alemanes han retirado del territorio invadido del N. de Francia toda la maquinaria, 55000 telares para lana se han despachado a Alemania.

La sociedad de Metafurgistas alemana ha abierto una oficina en Dusseldorf con el fin de servir de intermediario en la repartición de la propiedad robada entre las casas alemanas, se ha organizado en Essen una sociedad industrial con capital de un millón de marcos; el objeto de esta sociedad es movilizar el auxilio económico alemán en beneficio de las fábricas francesas y belgas que hayan sufrido daño en la guerra en buen castellano, el objeto de esta organización es vender a casas francesas el material que se les ha robado. También propone emprender dinero a las mismas casas arruinadas por medio de los bancos alemanes y en favor de los intereses económicos alemanes, especialmente minas, metalúrgicos, químicos, marítimos e industriales.

LONDRES, 27.—Anuncia el Daily News que el ejército del norte ruso se halla sin pan desde hace varios días.

### Vale más pasar por rudo que por charlatán

En «La Información» del 24 de los corrientes leemos una nota comentando la alza del arroz que dice: «llama la atención el alto precio del arroz; 26 colones quintal. Y se comenta entre los consumidores que jamás ha sido tan elevado. Pues vaya que sí.

Qué precio tuvo el arroz en la época en que el cambio estuvo al tipo legal? Nueve colones. Multiplíquese ese valor por cinco, puesto que el cambio está al 500 y se obtendrá, por equivalencia, el precio del arroz en relación al tipo del cambio de hoy: 45 colones.»

Como los de la Moderna en asuntos financieros están en Babia, creen que lo que ayer cuando el cambio estaba al tipo legal valía nueve colones, hoy con el cambio al 500%, no hay más que multiplicarlos por cinco y la equivalencia es igual. Es decir, se imaginan esos Sres. que nuestro colón que hoy lo que en realidad vale es unos diez y ocho cts. oro próximamente debido a esa alza del cambio, ha llegado a obtener un valor igual al dólar norteamericano.—No señores de la Moderna, por Dios, no se metan a hablar nunca de lo que no entienden,

Existe en los almacenes apenas para dos o tres días de ración de galleta. Informa que los delegados del ejército recomendaron la retirada a fin de evitar la huida general, como consecuencia los excesos, en vez de cien carros de alimento, no llegan a Dvinsk más que veinte diariamente, se han quitado los rieles de las vías férreas para impedir que la tropa llegue a Petrogrado.

LONDRES, 27.—Ward Price, corresponsal de la Prensa londinense, quien se halla en el Cuartel General italiano comunica que cada momento se acentúa que el punto decisivo de la batalla actual se halla entre el Brenta y el Piave, especialmente la esquina oriental del sector montañoso donde se halla Monte Tomba; al contorno son incesantes los ataques y contraataques; sin embargo los austro alemanes no pueden bajarse a las llanuras hasta que hayan tomado el Monte Masapa, del cual el monte Tomba es estribación inferior.

LONDRES, 27.— Despachos de Petrogrado para el «Morning Post» dicen que la inmensa reserva de oro que fué llevada de la capital al Kremlin, en 1913 y que más tarde se llevó más al interior, Keledines está en segura posición, con tropa bien disciplinada y fiable de toda clase de armas de las regiones de la Rusia europea, la que produjo la cosecha este año y está dominando rápidamente el restante en que Rusia desempacará su pan cotidiano. Se ha organizado una inmensa unión bajo el nombre de «Unión del Suroeste»; incluye el territorio del Don, una gran parte de Rusia Menor, las provincias del Bajo

Volga y el Tukertan; todavía se extiende y promete abarcar las tierras de la Siberia sembradas de cereales.

Keledines, dueño de la reserva de oro y de las fuentes de pan, domina completamente la situación y también a aquellos que sirve Keledines, no acepta el mando arbitrario ni de Kerensky ni de Lenine.

NEW YORK, 27.— El corresponsal de la Prensa Asociada en el frente británico, comunica que los británicos continuaron adelante taladrando la línea Hindenburg de apoyo por el oeste de Moevees; la noche del domingo efectuase encarnizada lucha cuerpo a cuerpo con el resultado que los británicos están en posesión hoy de otra sección de las trincheras de abastecimiento; dos mil yardas de extensión que corren de Este a Oeste por el Sur de Cronville y Echi. En Artois se han renovado los combates, entre el bosque de Boulogne y Cambrai, en los contornos de Fontaine Notre Dame, donde los alemanes están atacados y continúan a disparar sus máquinas desde los techos y ventanas de las casas. La situación en la aldea y bosque de Bourlon permanece lo mismo que la noche del domingo.

PARIS, 27.—Inf. of. francés. Activo cañoneo por el norte del Aisne, en el sector entre Felian y Ennot. En Champagne un destacamento penetró nocturnamente las trincheras alemanas por el norte de Puny. Después de explorar las posiciones y destruir los abrigos regresó trayendo material capturado e incólume. Esta mañana efectuase una acción entre los

### Resultado del concurso oficial sobre la labor de don Mauro

En el concurso que abrió el Ministerio de Instrucción Pública respecto a la labor efectuada por el Licdo. don Mauro Fernández, en la Enseñanza Nacional, merecieron premios los siguientes trabajos.

- 1º Premio (Dinero) don Ricardo Jinesta.
- 2º Premio (Mención) Srta. Ester Ortiz, maestra de Juan Viñas.
- 3º Premio (Mención) don Carlos Jinesta.

### El Libro Verde de Figueroa

Se está encuadernando, o mejor dicho, reparando, el célebre Libro Verde de Figueroa, que se guarda en los Archivos Nacionales y que constituye una verdadera joya histórica.

Como decía en su importante informe el señor Director de los Archivos, don Gerardo Lara, ese libro debería conservarse con esmero y sólo permitir que lo usen las personas de cierta cultura, que sepan estimarlo.

Un puntareño.

exploradores de ambos mandos en que los nuestros tuvieron completo éxito. El combate tuvo lugar cerca de Bethancourt, los nuestros trajeron prisioneros incluyendo oficiales.

LONDRES, 27.—Dice el Evening News: es imposible dudar por más tiempo de que existen extensas y posiblemente serias sospechas y desconfianzas mutuas entre Alemania y Austria que se han desarrollado de los recientes informes detallados de que Alemania convino en la consolidación de Polonia formando nuevo reino con Carlos como rey. También considerase significativa la repentina suspensión de las discusiones relativas al pan germanismo pues ha motivado violenta explosión en Alemania, no obstante la desconfianza Austria pidió y probablemente obtuvo la promesa como precio por su firme adhesión a la alianza, más reciente la prensa austriaca ha criticado los planes para unificar la construcción marítima de Alemania y Austria que discutiase hace poco, dio esto por resultado comentarios que revelan la desconfianza, pues insinúa particularmente que Alemania preparase para satisfacer a Italia si fuese necesario concediéndole la región del Adriático, a expensas de Austria y luego adoptar una política marítima calculada para hacer a Austria subsidiaria a Alemania obligando al comercio marítimo austriaco a alimentar los ferrocarriles y líneas de vapores alemanes, se aumentan las pruebas del descontento que reina en Austria con la continuación de la guerra.

WASHINGTON, 27.—El Senador Stone, presidente del comité encargado de las relaciones del Senado, manifestó que sería muy conveniente simplificar la situación anómala que actualmente existe, pues estamos de hecho en guerra con todos los aliados de Alemania.

LONDRES, 27.— Despachos de Petrogrado por la vía Reuter avisan que el hermano del Czar está preso en el instituto Smorly que sirve de cuartel Gral. de Bolshisiviki.

### Robo de ropa

En la madrugada de ayer los cacos se introdujeron en el solar de la casa de doña Francisca de Chaverri y se llevaron un poco de ropa de hombre, escogida de un poco que estaba tendida en unas latas de zinc.

Llama la atención que el caco escogiera solo la ropa de hombre, en vez de cargar con toda la tendida.

### Suma perdida

En San Pablo o en Heredia perdió la señorita María Josefa Solano una suma de dinero. Suplica su devolución a quien la haya recogido.

Infinidad de personas han obtenido resultados satisfactorios con el uso de la ZARZAPARRILLA DE CHANNING para purificar la sangre y hacer desaparecer pecas, tumores y otras enfermedades de la piel.

Campo neutral

# La toma de Jerusalén

Nota de la Redacción:

Nuestro periódico no toma cartas en cuestiones relacionadas con el conflicto mundial. La Información ha tocado un punto delicado de suyo y acerca del cual se nos envía el siguiente artículo, al cual por su forma culta no podemos negar hospitalidad en nuestras columnas. Su autor es un distinguido profesional, seglar, ciudadano costarricense por nacimiento y que no tiene vinculaciones ni con nuestra empresa ni con el personal eclesiástico de Costa Rica.

Señor Director de  
NUEVA ERA.

En «La Información» del domingo (25 del corriente) un señor Julián Vargas presenta a la discusión de los lectores de aquel periódico una idea suya: que se declare de gala el día que los ingleses entren a Jerusalén y liberten esta ciudad de los turcos, en cuyas manos se encuentra «hace muchos años» (alguijo, en efecto!) y que ese día deben repicarse las campanas para darle el realce que se merece al acontecimiento de pasar los Santos Lugares a poder «de los cristianos»; así lo propone «como buen católico». «La Información» por su parte encuentra también que «efectivamente en todas las iglesias del mundo deben repicarse las campanas si un ejército cristiano, como es el inglés, arrebatara la Ciudad Santa de las manos de los musulmanes» y traslada la solicitud al Sr. Obispo «cuyo corazón se sentirá lleno de regocijo el día, que ya parece cercano, en que los cristianos recobren la ciudad donde está sepultado el Señor».

Bueno, ¡bravo! De perlas me parece a mí la brillante idea del señor Vargas, patrocinada por «La Información». Repiquemos duro las campanas el día en que los Santos Lugares dejen de estar por fin en manos de los musulmanes y vuelvan al poder de los cristianos, quienes deben poseer el santo terreno donde está el sepulcro del Señor! Muy bien.

Pero... yo me permito preguntar: «volverán realmente esos históricos y sagrados sitios al poder de los cristianos»? Mucho siento tener que echarle tamaño jarro de agua fría al entusiasmo del señor Vargas y de «La Información», y mucho me temo que el señor Obispo no «se sentirá lleno de regocijo» ese día, no por ciertas razones que habrán hecho sonreír picaramente al autor de la nota redaccional del citado periódico, sino por otros motivos algo más serios, y éstos debieran ser conocidos por «La Información»... porque en su sección de telegramas los hemos leído hace muy poquitos días!

Con que los ingleses tienen en gran estima aquellos Santos Lugares, la cuna del cristianismo, y q' en posesión de ellos, se apresurarían a ponerlos bajo la protección de las Potencias Cristianas? Veamos qué hay de esto.

Un despacho inalámbrico de la estación de Nauen (Alemania) del 2 de julio (de este año) recibido en Barcelona, dice:

«Aviadores ingleses han arrojado bombas sobre uno de los lugares más santos del cristianismo, el monte de los Olivos cerca de Jerusalén. Ocho aviadores arrojaron 70 bombas sobre los santos lugares, iglesias y jardines, de las cuales varias alcanzaron la capilla que se eleva en la cúspide».

Este despacho se basa en un informe oficial del gobierno turco, el cual luego declara terminantemente que el monte de los Olivos «no tiene ninguna clase de organizaciones destinadas para la defensa»; y esto estuvo por demás asegurarlo pues en aquella fecha el frente de la lucha turco-inglesa se encontraba a más de 100 kilómetros de Jerusalén.

El partido católico del Centro alemán lanzó su enérgica protesta en el Reichstag por hechos tan sacrílegos cometidos por un pueblo cristiano. El periódico suizo, «Berliner Tageblatt» se expresa en estos términos: «La noticia de que aparatos ingleses habían arrojado 70 bombas sobre la ciudad santificada por el mundo entero, ha causado general indignación. En Inglaterra comprenden ahora el grave error cometido e intentan borrar por medio de excusas la impresión que el hecho ha causado en todo el mundo. Lo

hecho ya no puede remediarse, así como tampoco tranquilizar la indignación del mundo civilizado. Lo que da al atentado contra Jerusalén un carácter particularmente repugnante, es, ante todo, el hecho de que no puede hablarse de obtener la destrucción de objetivos militares». De Roma comunicaron a otro periódico suizo, «Neue Zürcher Nachrichten», que el bombardeo había suscitado la más penosa impresión en las altas esferas y justa indignación en todas partes.

Ya empezamos a ver, pues, que no sería con campanas que debiéramos celebrar la entrada de los ingleses a Jerusalén... o a sus ruinas! Pero la cosa sigue mejor.

La alarma ha sido aún mayor en el mundo cristiano al saberse los proyectos que el Gobno. Inglés, abriga para el caso de que Palestina caiga en su poder. Se trata nada menos que de realizar el antiguo proyecto de los judíos, especialmente de los ingleses como los Rothschild y otros, conocido bajo el nombre de movimiento Zionista, o sea el de reunir en Palestina a los dispersos judíos y fundar ahí con ellos un nuevo estado hebreo. Es decir, q' si la suerte de las armas acompaña a los ingleses en Palestina más eficazmente que en los Dardanelos, los Santos Lugares pasarán de manos de los musulmanes... a las de los judíos! ¡Y repiquemos campanas entonces!

Que este peligro no es una vana fantasía lo viene diciendo ya la prensa neutral de Europa desde hace más de tres meses. Y en La Información del 14 del corriente (no garantizo exactamente la fecha, pues desgraciadamente perdí el recorte) se publicó un cable de Londres dando cuenta de un discurso de Mr. Balfour, en el que este Sr. a nombre del Gobno. inglés hacía la promesa de llevar a cabo el plan del Zionismo. Por si de ello nos quedara duda, reproduzco el siguiente cable publicado en La Información del 16:

«Río Janeiro, 14.—Los judíos de ésta celebraron una reunión y adoptaron una resolución riudiendo las gracias a la Gran Bretaña por lo dicho por Mr. Balfour en favor del restablecimiento de un Estado judaico en la Palestina bajo la protección de la Gran Bretaña».

De modo que Jerusalén, o permanece en manos de los musulmanes o pasa a las de los judíos ¡Los cristianos verán la tumba de su Redentor otra vez en poder de los que lo crucificaron!

Repicamos, Don Julián?

VICTOR RISORINS

Dolor de cabeza, náuseas, mareos, etc. son síntomas de un sistema empujado. Evítese Vd. mismo este malestar con el uso de las PILDORAS DE DAVIS PARA EL HIGADO. Obran seguramente y sin peligro.

## Pic-nic en honor al P. Zavaleta

Un grupo de vecinos de Santa Ana casi un ciento, obsequió el lunes pasado al Presbítero don Manuel Zavaleta con un Pic-nic, con motivo de haber accedido S. S. Ilustrísima a que permaneciera en ese Curato.

El Personal Docente hizo por su cuenta el almuerzo, encargándose las mujeres de las viandas y los varones de la música y la cantina.

Felicitemos al estimado Padre Zavaleta por la simpática manifestación de cariño del pueblo de Santa Ana.

Infinidad de personas han obtenido resultados satisfactorios con el uso de la ZARZAPARRILLA DE CHANNING para purificar la sangre y hacer desaparecer pecas, tumores y otras enfermedades de la piel.

## Las noches del América

«La cabeza del Ministro»

A pesar de que la pieza estaba bien ensayada, no fué muy del agrado del público el capricho cómico cuyo nombre encabeza estas líneas. Los artistas trabajaron con discreción, pero el público estaba muy frío, por el poco interés que la pieza despertaba.

«El Bateo»

Al comenzar la orquesta que dirige el maestro Quirós a ejecutar la introducción de esta obra, pareció que el público dejaba su fastidio y ya se notó entusiasmo en el auditorio.

Tanto la orquesta como las partes cosecharon muchas palmadas bien merecidas por su buena labor.

Juanita Lasauca, Medina, Quirós y Soto merecen especial aplauso por su buen resultado.

Por la noche, con entrada altamente satisfactoria dió la compañía las zarzuelas «Mari-Juana» y «Picio, Adán y Compañía», en que Juanita, Medina y Quirós, trabajaron admirablemente bien, demostrando las dotes de artistas que les adornan.

Dentro de poco se anunciará el debut de un joven tenor, quien hará su presentación escénica con alguna pieza buena del repertorio grande. Nos referimos al señor Trullás, hijo del bien conocido «Chantecler».

GASITANO.

## HARINA DE MAJZ

blanca y pulverizada, de magnífico rendimiento mezclada con la de Trigo.

## La Unión Industrial

Contiguo al Puente de la Fábrica

Teléfono: 773 • Apertado: 134

## Hogar de fiesta

El lunes 26 celebraron los esposos don Ramón Zeledón y doña Jesús Zúñiga el 36º aniversario de su matrimonio, y cual buenos cristianos quisieron en unión de sus buenos hijos, dedicar su fiesta al Sagrado Corazón de Jesús.

A las siete de la noche el presbítero don Alejandro Porras bendijo una hermosa imagen que había sido colocada en lucido trono, y declaró Soberano y Señor de aquel hogar humilde por su condición pero regio por las virtudes de sus moradores, al Sacratísimo Corazón de J. sús.

Los familiares y amistades que asistieron a la fiesta fueron finamente atendidos por los dueños de la casa.

Que luevan bendiciones para aquel hogar son nuestros deseos.

## Carreras de caballos en Villa Colón

El domingo último estuvo de fiesta la Villa Colón con motivo de una humorada de la palomilla de ese pueblo que organizó unas carreras de caballos, que fueron presididas por las dos primeras autoridades el señor Jefe Político y el señor Alcalde y un grupo de señoritas de lo más distinguido, entre las cuales recordamos las simpáticas hermanas Elizondo.

La fiesta resultó muy animada.

## NOTA PERDIDA

El Presidente de nuestra vecina Panamá, Doctor don Ramón M. Valdés, convocó a sesiones extraordinarias a la Asamblea Nacional para el 5 del que rige, y prescribió que, con excepción del Secretario de ella, las funciones subalternas de dicho Cuerpo deben ser servidas por los empleados de las diferentes Secretarías de Estado, a fin de no gravar más al Erario Público después del fuerte desembolso que tiene que afrontar con la Asamblea reunida. Tal resolución es digna de imitarse.

El Doctor Valdés es un caballero honorable, probo, de instrucción vasta y ejemplar padre de familia, y

podría disfrutar de popularidad completa si no fuera que aún están vivos los efectos de los atropellos que para llevarlo al poder puso por desgracia en práctica el Dr. don Belisario Porras, calificado por un notable hombre público, como «el político más ingrato que el Istmo ha tenido».

En la Asamblea actualmente reunida cuenta dicho Doctor Valdés solamente con 10 diputados adictos a su causa o a sus propósitos, mientras que de la oposición el número es de 20; no obstante la ecuanimidad de sus actos gubernativos conocidos hasta ahora, lo están haciendo simpático y querido de sus compatriotas en general.

X.

## La velada del próximo martes

El próximo martes habrá una velada en el Teatro Variedades a beneficio de la Escuela de Niñas N.º 4, y cuya organización está a cargo de la Profesora de Canto de dicha escuela, la señorita Marta Montes de Oca.

Subirán a escena esa noche los siguientes juguetes infantiles de don Francisco María Núñez, intitulados «Amemos los árboles» y «La sonrisa de Arlequín», el primero con música del Profesor don J. Ismael Cardona.

## Puñado de noticias

De Santa Ana llegó el Padre Zavaleta.

—De esa misma Villa llegaron el señor Jefe Político don Emilio Fonseca, su señora esposa y su niñita que se encuentra enferma.

—Después de una gira por los pueblos de Santa Ana y el cantón de Mora, llegó ayer a esta capital don Francisco María Núñez.

—Del Brasil llegó don Modesto Jarquín.

—El domingo pasado hubo un turno en Villa Colón a beneficio de la Iglesia Parroquial.

—En Escasú circulan como moneda corriente, los boletos que dan los cefetaleros.

## Novena de la Inmaculada

Ayer, con rosario solemne a las 6½ p. m. dió principio la novena de la Inmaculada Concepción de María Santísima Madre de Dios.

El orden de cada día, será como sigue:

Misa cantada a las 6¼ a. m. en la que se distribuirá la Santa Comunión.

Rosario solemne a las 6¼ con explicación del Catecismo para adultos en lugar de la plática de otros años: después se dará la bendición con el Smo. Sacramento.

Se invita muy encarecidamente a los fieles amantes de Dios y de María Santísima para que concurran con asiduidad a esta novena.

## De Santa Ana

Profundamente agradecido se encuentra el vecindario de esta parroquia con el Ilmo. Sr. Obispo, quien tuvo a bien atender las súplicas que se le hicieron para que desistiera de su propósito de trasladar al Cura de aquí Presb.º don Manuel Zavaleta a Santa María.

Al saberse que el Presb.º Zavaleta permanecería aquí, donde tanto se le estima, se le obsequió el domingo a las 11 p. m. con una serenata ejecutado por los señores don J. R. Sanabria, Isaías y Alejandro Jiménez y Vidal Sandí.

Celebrando también el mismo fausto suceso se le obsequió al Padre con un pic-nic en la finca de don Maclovio Brenes. A él asistieron como 80 invitados. Esta fiesta la ofreció el Personal Docente y varios jóvenes de la localidad.

Se tiene además en mira restear al querido Cura con una retreta.

Todos estos agasajos evidencian cuánto es el amor que los feligreses de esta parroquia sienten por su activo y celoso pastor.

CORRESPONSAL

## Vida social

—Felicitemos a don Víctor Polini y su estimable señora por la llegada de un nuevo niño venido con toda felicidad, y para quien deseamos dicha sin fin.

—Una niñita de don Luis Vargas Cervantes que estuvo de cuidado la semana anterior ha mejorado.

—En Hatillo estuvo ayer doña Raquel de González.

—Vino de Villa Santa Ana don Víctor Castro.

—Estuvo entre nosotros procente de San Antonio de Belén el presbítero Borge.

—Regresó de Tucurrique don Carlos Silva.

—Para Limón partió don Eloy Gotay.

—De Heredia estuvo en esta capital el Ingeniero don Manuel Benavides.

—Un rollizo mocetón, que con entera felicidad vino al mundo, ha llegado a aumentar la dicha del hogar de don Luis Martínez Molleda y su Sra. esposa. Les enviamos nuestros para bienes.

## Sentido fallecimiento

A las dos de la mañana de ayer y después de recibir los santos sacramentos, dejó de existir en el Hospital la señora doña Angela Chavarria v. de Pinto.

Largos 10 meses sufrió los terribles dolores de una penosa y cruel enfermedad, y con santa resignación esperó la muerte que vino a descansar la Paz a sus restos y resignación a sus deudos.

Al consignar esta sentida nota, hacemos presente nuestras manifestaciones de pesar a sus hijos Miguel y Hernán Pinto y los demás familiares de la extinta.

**Sarpullidos Molestos, Erupciones, Eczemas** y otras enfermedades de la piel se rinden al

**Unguento Mentol de Davis**

Calma el dolor, refresca y cicatriza.

Davis & Lawrence Co., Nueva York

Quando necesite un reconstituyente Ferrovim es el Tónico indicado. Duvolve las fuerzas en la convalecencia y es de gran valor para el restablecimiento despues de salenturas extenuantes, enfermedades graves, y operaciones quirúrgicas. Muy valioso contra anemia, palidez, etc. Se vende en tres tamaños en todas las Droguerías. Cerciórese que Vd. obtiene Ferrovim.

## Dr. Joaquín Berrocal Médico - Cirujano

Ha abierto su consultorio en la Cuesta de Moras, 25 varas al este de la Botica Nueva de San José.

Horas de consulta: de 8 a 11 a. m. En la Botica Principal, de 1 a 3 p. m.

TELEFONO 224

## Correo

El martes 4 de diciembre se despachará correspondencia para Sud América, Kingston, Colón y Panamá vía Puntarenas.

## Rápidas de Heredia

ADVERTENCIA.—Deseosos de conservar por circunstancias especiales el pseudónimo *Edwin* y con el cual hicimos intensa labor en pro de nuestra provincia en un extinguido diario mientras él supo mantener su doctrinaria bandera, es por lo que con ese pseudónimo seguirán apareciendo firmadas nuestras *Rápidas* en este modesto y honrado adalid, puesto al servicio de la causa de Dios y del bien, y que, como la recia encina, esperamos sabrá mantenerse erguido y firme ante los huracanes que tratan de derribarlo.

DES RECTIFICACIONES.—Vamos a tomarnos la molestia de hacerle las dos siguientes rectificaciones al señor Corresponsal en ésta, en *La Informal*. Primera: No es cierto que haya fallecido la señorita Manuela Sáenz, quien llena de salud vive en casa de los suyos. La fallecida es la señorita Dolores de igual apellido, quien fué un dechado de virtudes. Aprovechamos la oportunidad para presentar a sus afligidos deudos nuestro pésame sentido; y segunda: Tampoco es verdad que la cinta «La Mancha Roja» haya sido prohibido proyectarla en el Teatro Heredia que es el que la anuncia; y que censor de teatros aquí, no conocemos ninguno en este ramo.

REUNIÓN GENERAL.—El domingo 9 del entrante diciembre, tendrá lugar en el Salón del Catecismo, la reunión general de las sociedades de San Vicente de Paul de toda la provincia. Será presidida por el Ilmo. Sr. Obispo de la Diócesis, quien tendrá oportunidad de oír leer los informes sobre los trabajos emprendidos durante el año, para el socorro de las familias indigentes.

RAFAEL MOYA.—Con este nombre fué bautizada la Escuela Elemental, ceremonia que resultó muy solemne y conmovedora. Quisiéramos publicar la biografía completa de este ilustre patricio y comprovinciano nuestro, desde su cuna hasta el sepulcro, pero ella la haremos por aparte y que faremos, no con exquisita literatura que quizás no poseemos, ni con frases talvez concebidas solo en el pensamiento, sino con palabras sencillas, engendradas por el corazón y nacidas de lo profundo del alma. Muy de justicia y muy feliz fué la idea de quien hizo bautizar la escuela a que nos hemos referido, con el nombre del señor Moya; columna de la fe, columna del carácter, columna de probidad

y honradez trucidada por la muerte. Hombre firme en sus convicciones de cristiano, jamás claudicó de ellas; hombre de ideas fijas—políticamente hablando—jamás se convirtió en veleta su opinión para girar al lado del viento del interés o la posición; hombre en fin, que en su conducta cívica, se interesó por el adelanto moral, intelectual y material de la provincia. Ojalá que la niñez que ahora se educa al mirar el retrato del señor Moya, como se mira en un espejo cuya luna nunca se ha nublado, y al escuchar de sus preceptores su actuación tan interesante y tan útil, durante el tiempo que existió en el mundo de los vivos, aprendan muchas cosas que ahora hacen falta a muchos hombres para ser verdaderamente perfectos. La virtuosa señorita Clementina Moya digna hija del recordado extinto fué la encargada para presenciar este hermoso festival en nombre de toda la apreciable familia recibiendo un ramo de flores que luego fué a colocar sobre la tumba que guarda las venerables cenizas del virtuoso padre; y el señor don Abel Chaverri, fué el encargado por la misma familia para dar los agradecimientos a la comisión organizadora del festival.

PARA EL PRÓXIMO OCHO DE DICIEMBRE.—Día de la Santa Patrona de este lugar, se preparan grandes festejos religiosos, según lo hemos visto en los programas que ya han circulado. El día nueve del citado mes y a las nueve de la mañana, tendrá lugar la bendición de una bella imagen de la Concepción, copia de la que pintó el inmortal Murillo, la que junto con un finísimo cortinaje hizo venir de Europa la caritativa y distinguida matrona doña Esmeralda v. de Morales. Luego se celebrará una Misa Pontifical por el Ilmo. Sr. Obispo Dr. Stork. Para mayor solemnidad de estos festejos parece que se ha invitado al Ilmo. Internuncio Apostólico Mgr. Marengo, quien por primera será huésped de esta ciudad.

TEATRO HEREDIA.—Para la presente semana y la entrante, anuncia en sus cartelones una serie de cintas dignas de verse por su valioso lujo artístico y buena preparación de los dramas. El jueves próximo la función será a beneficio de los niños pobres, función que estará a cargo de doña Julia v. de Moya.

EDWIN.

## OFICINA DE LA CONTRIBUCION TERRITORIAL AVISO

Se pone en conocimiento de todos los propietarios de bienes raíces, tanto urbanos como rústicos, que en las Oficinas de los Gobernadores, Jefes Políticos y Agentes de Policía de toda la República, se encuentran las fórmulas oficiales y las instrucciones detalladas para hacer las declaraciones respectivas, tanto de los bienes raíces, como de los ganados que cada uno posea.

Deberá usarse una fórmula para declarar cada propiedad y otra especial para declarar los ganados de cada finca.

Todos las declaraciones deberán estar hechas antes del 15 de diciembre próximo.

Tanto los Jefes Políticos, como los Agentes de Policía tienen instrucciones para entregar a los propietarios las fórmulas respectivas y para ayudar en la redacción de ellas a quienes lo necesiten.

San José, noviembre 22 de 1917.

### La Geisha

La confitería y cantina mejor situada de la capital

Especialidad en el servicio de

COCKTAILS,  
TES,  
CAFES  
Y CHOCOLATES.

### LA POUPEE

Establecimiento de abarrotes y licores, 300 varas al Sur de la Bótica Francesa.

Permanente surtido de víveres frescos y de primera calidad. — Cantina bien atendida. — Actividad y buen trato en el despacho — Garantía en la pesa.

BILLAR

### Nueva Funeraria Griega

Tiene servicios para todos los gustos y bolsillos. Precios que no admiten competencia. Me hago cargo del servicio completo de funerales y entierro; servicio a toda hora, día y noche. Visítenos y economizará su dinero. Local, pieza No. 8 mercado.

Fernando Padilla

Grecia, octubre de 1917.

### Nicolás F. Meza

Cirujano Dentista

Tiene su oficina, desde hace años 150 varas al Sur del Banco de Costa Rica, donde Dios primero, ofrece dejar satisfechos a sus clientes

### Vermicida Vegetal

Eficaz contra las lombrices es de un efecto seguro, ligero e inofensivo para la salud del niño.

De venta al por mayor en San José en las Bóticarias Francesas, Oriental y principal; en Puntarenas Farmacia Universal.

### SE ALQUILA

una casa nueva de madera en el alto de la estación, con jardín y corredor al frente, contigua a la de don Luis Escalante. Consta de sala, comedor, cuatro dormitorios, cocina, excusado de agua, buen baño, lavadero, corredor interior, patio y buena cañería. Informará JORGE ESCALANTE.

### Dr. Rafael Calderón M.

Tiene su consultorio 50 varas al Oeste del Hotel Francés. Avenida 2ª Este.

Anúnciese Ud. en NUEVA ERA y pronto verá el efecto.

## CAMARA MUNICIPAL

Sesión ordinaria del 26 de los corrientes

Concluye.

Se acordó: que—con cargo a los fondos de Mata Redonda,—se pague el sueldo del Agente de Policía de ese distrito, suprimido por economía, en el Presupuesto Nacional, y que es indispensable en el citado vecindario, que se halla a la entrada a la ciudad, de una de las más importantes y traficadas carreteras del país: la de Puriscal. Además de que esa autoridad coadyubará a la mejor vigilancia del Bosque de los Niños, que cada día toma mayor incremento. Esta resolución se tomó a solicitud del Síndico del lugar, hecha por medio del señor Gobernador.

Se derogó el acuerdo XXII de la sesión anterior, que concedía un plazo hasta el 30 de este mes, para pagar los impuestos atrasados sin multas.

Se alegó, para esto, que es ilegal, y que no da resultado, pues en las repetidas ocasiones que se ha hecho, los deudores no se han apresurado a arreglar sus cuentas.

Los proyectos de los señores Gobernador de la Provincia y Agente P. de Policía Municipal para la construcción de un edificio que sirva de bodega para guardar la gasolina y demás explosivos que se hayan diseminados en la ciudad, en poder de sus respectivos dueños, y con grave peligro para el vecindario, fué pasado a estudio e informe de una Comisión compuesta de los señores Regidores Rojas, Brenes Mora y Sáenz, y del señor Gobernador.

A moción del señor Brenes Mora se acordó: excitar atentamente al señor Presidente Municipal don Gregorio Escalante a que vuelva a ocupar su puesto en la Cámara Municipal.

Se ordenó pedir informe a la Ingeniería Municipal acerca del proyecto para establecer una sola plaza de Inspector de Instalaciones Eléctricas, con el sueldo que hoy se distribuye entre las dos existentes.

A las diez menos cuarto de la noche se levantó la sesión.

### DR. L. BEECHE

Horas de consulta: De 1 a 3 p. m.

OFICINA: Frente a la Segunda Sección de Policía.

## La Librería Lehmann (SAUTER & Co.)

en su nuevo local frente al Banco Anglo, ha puesto a la venta un bonito surtido de juguetes y otros muchos artículos propios para regalos de Noche Buena.

Almanaque Bailly-Bailliere y almanagues esfoliadores.

Visite Ud. esta casa

## Por qué no es usted suscriptor de nuestra Sección de obras en alquiler?

Pida inmediatamente nuestro Catálogo; se lo remitiremos a domicilio; él mejor que nosotros le explicará las ventajosas condiciones. Es la mejor oportunidad para leer obras del valor de tres colones por 15 CÉNTIMOS.

### Sucursal de la Lectura Barata

Apartado 439 — JAIME TORMO — Teléfono 664.  
Avenida Central; entre la Relojería Siebe y la tienda «La Elegancia»  
SAN JOSÉ

LA TIENDA QUE VENDE MAS BARATO  
de JOSE AVILES (a) VALBUENA  
GRAN BARATILLO DE CARTAGO

### Lic. Alejandro Castro Carrillo Abogado y Notario

OFICINA: La del Lic. don Isidro Marín Calderón, frente al Palacio de Justicia

**LA MARINA.** Acaba de recibir aceitunas españolas MANZANILLA fruto selecto que vende a ¢ 1.50 la libra. Manzanas CALIFORNIA a 60 cts. libra. - Frutas SECAS de varias clases. - Cigarrillos CHUECOS deliciosos, frescos, baratos, elaboración especial de Guatemala, y otros muchos artículos escogidos que ofrece a los más bajos precios de plaza. Visite Ud. La Marina. - EDUARDO CASTRO SABORIO.

Comunicado

**JUSTICIA AL MERITO**

La Casa de Moneda, que ha prestado y sigue prestando servicios al público, ha contado hasta hoy con empleados competentes que no han puesto dificultad alguna en hacer servicios nocturnos con la mejor buena voluntad. Pero es el caso que esos señores reclaman con mucha justicia que los sábados se les conceda el privilegio de salir de sus faenas, no ya a la hora que ese día se cierran los departamentos públicos o sea a las dos de la tarde, sino a las cuatro, petición muy justa si se atiende a lo duro y constante del trabajo que allí se ejecuta.

El Sr. Administrador de ese Centro ha tenido por conveniente separar de sus puestos a competentes y honorables empleados antes que convenir en la petición que con toda justicia y equidad han hecho.

Esperamos que el Sr. Ortiz, persona que conoce y aprecia el mérito de sus subalternos, acceda a la petición indicada y haga volver a sus puestos a los que por una justificada actitud se han separado de sus faenas, pero no por falta de honorabilidad y competencia.

PITO

Triptico de sonetos

A MI MADRE

¡La Dulce Anciana!...

¡Es tan vieja mi madre!... Me parece la sombra de ella misma; ya sus ojos casi ciegos están; tristes y rojos del llanto que han vertido; se estremece su cuerpo de muñeca cuando pasa una ráfaga fría; temblorosa; su voz me suena a roto; ¡rara cosa! Tan débil, y es el alma de la casa!

Trabajar ya no puede; solamente nos hace la merced santificada de besarnos y darnos un consejo... y en la noche, devota y lentamente, poniendo en una virgen la mirada, pasa un rosario de marfil, muy viejo...

La Corona de sus Canas

Era tu pelo negro; parecía el fondo de un abismo; como el cielo sin luna y sin estrellas; como el velo con que cubre su faz Meloncolta...

Cuántas veces gozoso me refa enredando mi mano entre tu pelo; se marchaba mi risa como un vuelo y soñando contigo me dormía.

Hoy es tu pelo blanco... Yo quisiera jugar con tus cabellos cual si fuera el niño que en tus brazos sonreía; y al verlos hechos nieve siento un peso que oprime el corazón; les doy un beso y murmuro llorando: ¡Madre mía!...

La Grandeza de Amor

Una vez, no hace mucho, encenagado, vivía yo una vida miserable y todo yo era un rufín y despreciable pues me ví pervertido, deshonorado.

Miedo me daba mi brutal pecado: me confesé a mi madre gran culpable y lloré mi pecado deleznable como nunca en verdad había llorado.

Mi madre, perdonando cariñosa, me besó. Suave luz color de rosa nimbaba su cabeza. "¡Madre, brillas!" la dije emocionado; "¡yo te he visto!"... Nada me contestó: fué de rodillas, ¡y rezó de rodillas ante un Cristo!

MIGUEL ALONSO SOMERA

PELIGROS DE LA JUVENTUD.

Desgraciadamente, el marino encuentra con frecuencia los escollos más peligrosos en las aguas tranquilas, y vemos á menudo buques que escaparon indemnes de las furiosas olas del Océano, chocar y hundirse á la vista del puerto y de la patria. En el mar de la vida, el golfo entre dieciséis y treinta es especialmente peligroso, y el número de naufragios es incalculable. Es en ese periodo cuando las afecciones de los pulmones, de los nervios y de la sangre recogen su presa, y las semillas de las enfermedades que estaban adormentadas desde la niñez, brotan y se desarrollan. En el joven la ambición sobrepaja á la resistencia, y en la muchacha la misteriosa transformación que la convierte en mujer, está llena de especiales riesgos. En esa época—para ambos sexos—un remedio y un fortalecedor como la

**PREPARACION DE WAMPOLE** se requiere con urgencia. Ayuda á la digestión, enriquece la sangre, y con sus propiedades tónicas aviva la acción de las funciones del sistema. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto, Extractos de Malta y Cerezo Silvestre. Los padres deberían de comprender que es una necesidad que no puede pasar desapercibida, por el deseo y loca esperanza de que los signos de debilidad en sus hijos, no quieren decir nada y que pronto desaparecerán naturalmente. Es un científico antidoto contra las causas de Clorosis, Debilidad, Desórdenes de la Sangre, Escrófula, y las Afecciones de los Pulmones. El Doctor D. Orbananos, Profesor en la Escuela Nacional de Medicina de México, dice: "He usado con el mejor éxito la Preparación de Wampole en los niños débiles, linfáticos y anémicos, en las personas convalecientes y en las afecciones de las vías respiratorias." De venta en las Droguerías y Boticas.

**Almacén-Tienda de Novedades**

Avenida Central Este **MAX O KEPFER** Apartado de correo 696 (Antigua de Cuesta de Moras)

Tiene el gusto de ofrecer a sus favorecedores y al respetable público en general, un grande y variado surtido de multitud de artículos, todo a precios módicos, como Abanicos, Cintas, Encajes, Joyería falsa, etc., Pasamanería, Puntos, Lanas, Ropa hecha para señoras, Sederías, Sobretodos para señoras, Corbatas, Camisas, Casimires, Ropa int. para caballeros, Gorras, Sombreros toda clase, Medias y calcetines, Pañuelos alg. lino y seda, Géneros algodón, Plumas, Flores, Peinetas, etc. Haga una visita a esta casa y quedará plenamente satisfecho.

**AZUCAR!**

Pida Ud. siempre azúcar de los ingenios VICTORIA O ARAGON y quedará satisfecho de su compra.

Se venden estos azúcares en todas partes de Costa Rica, al por mayor: en MIS OFICINAS, las cuales están situadas:

SAN JOSE, frente a la ex-Casa Presidencial, Calle del Comercio en LIMON, cerca de la Estación del Ferrocarril.—Guillermo Niehaus

AVISOS ECONOMICOS

25 palabras o menos, 25 cts. por inserción. Cada diez palabras o fracción de exceso 5 cts. más por inserción. No aceptamos anuncios por menos de cuatro inserciones.

VENDO dos lotes de terreno para construir: uno cerca de La Jardinería «La Millora», en el Turrajal, esquinero, de 18 varas de frente por 42 de fondo; el otro en San Pedro de Montes de Oca, cerca de la línea del tranvía, mide 30 varas de frente por 50 de fondo.

Franco. Calderón Muñoz

Teléfono 786.

EN La Librería Lehmann está a la orden de quien justifique ser su dueño, un cheque encontrado en el mismo establecimiento, por valor de ₡ 30.00 y contra el Banco Internacional.

SI NECESITA comprar o tomar en alquiler CASA contra temblores busque en la Fábrica de Velas «La Corona» ALLI busque siempre los mejores CIGARRILLOS y PUROS elaborados en el país con tabacos importados LONDRES, Panetelas, Conchas, Brevas After Supper, Especiales, Nacionales dos y tres por cinco, de su Fábrica «La Nacional». Pida todo a la oficina de Justino Alvarez García.

APARTADO 233 TELEFONO 214

Muy pronto Brevia de la mejor calidad. San José.

CLINICA QUIRURGICO DENTAL de Rafael Meza N. y J. Guillermo Meza S.: Dentistas. Miembros de la Facultad de Cirugía Dental de la República.—Toda operación se practica sin dolor. Dentaduras artísticas a base de caucho, oro, aluminio, metal especial para dentaduras inferiores, etc. Puentes, coronas, calzas etc. Precios reducidos.—Trabajos garantizados. Enseguida del Telégrafo, Calle de la Estación al Atlántico, 75 varas al oeste,—para abajo de la Iglesia del Carmen.

ORNAMENTOS para el Culto Divino fabricamos en todos los estilos y contando ya con experiencia y buena acogida de muchísimas parroquias. MARIA J. IGLESIAS. CLARA DAUN.

Lado Sur de Catedral. Apartado de Correo 370.

CORAZONES DE JESUS. Acabamos de recibir y ofrecemos de varios precios.—Ismael Herrera & Hno.

Centro de Estudios

Se piensa en la fundación de una especie de Academia de Ciencias y Letras que llevará el modesto nombre de "Centro de Estudios."

**José Astúa Aguilar**  
Abogado

Oficina: en su casa de habitación. —Negocios civiles y criminales.—

Despacho todo el día.

Haití deja de existir

Bajo este epígrafe reproduce el "Literary Digest" un artículo de un periódico del Canadá, por el que se ve que esta república ha pasado completamente a manos de los Estados Unidos. Según dicho artículo, el oficial del ejército norte americano que había estado temporalmente al frente de los negocios de la república, prohibió que hubiera ya más elecciones en el país, añadiendo que los Estados Unidos asumirían en adelante completa responsabilidad, y por lo tanto completo dominio, sobre el territorio haitiano.

Como ya mucho antes se habían encargado los oficiales norteamericanos de apoderarse de todas las armas de fuego que pudieran tener los habitantes, no hubo disturbio alguno al lanzarse la proclama. Así que pacíficamente y sin el menor ruido de la prensa ha dejado de existir una república latinoamericana, que unida a la que fué la República de Santo Domingo, que también dejó de existir definitivamente el año pasado en virtud de otra proclama expedida el 29 de noviembre por un oficial norteamericano, dan a los Estados Unidos completa posesión de toda la isla de Santo Domingo.

EL DOCTOR MARCOS ZUNIGA avisa a los clientes, que por falta de de ampollas en plaza se habían retirado del servicio Hipodermoterápico, que ya pueden reanudar su tratamiento. Se recibieron ampollas.

A sus clientes de campo les hace saber que en los meses de Verano y por el tiempo que duren las vacaciones escolares, puede hacer visitas con toda regularidad fuera de San José.

¿Quiere Ud. suscribirse a NUEVA ERA? Puede dar su orden a la Administración, en "La Marina", en "El Cometa", en "La Poupée" o en "El Grano de Oro".

**Unguento Al-Mentol de Davis**



Para inflamaciones dolorosas, lesiones, golpes y otras dolencias semejantes. Calma el dolor causado por las quemaduras, arañados e irritaciones de la piel. Este Unguento es refrescante y curativo. Muestra gratis pueden obtenerse en todas las boticas o directamente de nosotros. Davis & Lawrence Co., Nueva York.

Suscríbase Ud. a

NUEVA ERA

**Temblores**

Continúa la actividad sísmica. El temblor que antenoche a las 12 y 52 m. se sintió pertenece a la IV intensidad y duró 8 segundos. Su dirección fué S.E. N.W. Ayer se sintieron varios, pero de muy débil intensidad.

**HIGUERILLA**

Compramos en cualquier cantidad pagando los

MEJORES PRECIOS

**MORA & OLMO**

Apartado 344

Teléfono 579

San José

Oficina al lado Oeste del Parque Central

**La Valenciana**

DE

**Calixto Madrigal**

Ha recibido grandes novedades, en encajes, bordados y todo lo conveniente para trajes de señora. Durante este mes todo en baratillo.

Compre aquí el calzado para sus niños.

TELEFONO 280

APARTADO 403

VINO PARA CONSAGRAR

**NECTAR DIVINO**

de Arno Maristani & Co. (Barcelona)

Legítimo de pura uva

Examinado por el Laboratorio Químico Comercial y usado durante más de 15 años en las principales parroquias de la Diócesis.

TENEMOS EN EXISTENCIA:

Barriles de 60 y 25 litros y Cajas de 12 botellas

Juan Knöhr hijos

**50 colones**

de menos pagará Ud. al hacerse un vestido, si compra el corte en

"La Competencia" de Ramón Madrigal Q.

CON EL

**Dr. M. Figueres**

podrán consultar sus antiguos clientes de Escasú, Santa Ana, etc., y el público en general, todos los días hábiles de 12 a 1 p. m. en la **BOTICA UNIVERSAL**, (junto a «La Provedora») o en su **Clínica o Consultorio** (frente al lado Este de la Imprenta Alsina), de 9 a 11 y de 2 a 4.

**Las mejores cervezas y los mejores refrescos, son los de Richmond**

30 años de éxito constante

Pida la Kola Popular, la Kola Extra, la sabrosa Limonada, la

Crean Soda y el aromático Ginger Ale

Antes de almorzar tómese una **CERVEZA BLANCA**

Garantizamos la pureza de nuestros productos.—Especialidad en envío a los pueblos.

Pidanse los afamados y exquisitos puros de **"LA ZARAGOZANA"**

elaborados en San Ramón por Juan Rafael Mora R.

AGENCIA EN SAN JOSE:

"LA POUPEE"... ELÍAS VARGAS M.

**CERVECERIA TRAUBE**

Gran fábrica de cerveza, hielo y aguas gaseosas

La más grande y más antigua del país. Capacidad de la Cervecería 30,000 hectólitros por año. Producción de las máquinas refrigeradoras: 30 toneladas al día. Esta Fábrica solamente emplea los mejores materiales del mundo: Malta de Olmutz, Moravia, Lúpulo de Saaz, Bohemia. Esencias de las mejores fábricas inglesas y americanas. Agua potable analizada por el Laboratorio Químico Comercial.

**ELIAS MUÑOZ**

RELOJERÍA — PLATERÍA — OPTICA

Reparaciones garantizadas en relojes y alhajas

— OBJETOS PARA REGALOS —

FRENTE AL EDIFICIO DE CORREOS Y TELÉGRAFOS

Mande teñir su pañolón, rebozo, chal, vestido, sotana, etc. a la

**Tintorería Peralta**

Al sur del Colegio de Señoritas

tinte fino y firme

CARLOS PERALTA OSORIO

VICENTE PERALTA FLORES

**EMPRESA POLINI**

150 varas al sur del Mercado. - Ordenes día y noche

Teléfono 14